

Baillargues

TOUT CE QUI FAIT L'ACTUALITÉ BAILLARGUOISE

Janvier - Février 2021 //////////////// n°44 //////////////// www.baillargues.fr

LE MAG



Baillargues *Ville de*

NUMÉRO
EN RÉALITÉ
AUGMENTÉE !



Le Dossier

PROJETS ET
RÉALISATIONS :
TOUT CE QUI VOUS
ATTEND EN 2021

Portrait d'élu-e-s

RENCONTRE AVEC SANDRINE
GAUTIER ET CHRISTOPHE KASZUBA

Environnement

DES DÉCHETS QUI COÛTENT CHER
MAIS QUI PEUVENT RAPPORTER GROS

Solidarité

BELLE RÉUSSITE POUR
LA COLLECTE ALIMENTAIRE





L'édito de Jean-Luc MEISSONNIER

Maire de Baillargues



Conseiller de Montpellier Méditerranée Métropole délégué aux festivités et aux sports traditionnels



Ville de Baillargues



**MONSIEUR LE MAIRE
A UN MESSAGE POUR VOUS !
DÉCOUVREZ-LE EN VIDÉO ET
EN RÉALITÉ AUGMENTÉE.**

Cher.e.s Baillarguais.es,

De cette année hors norme que nous venons de traverser, nous garderons la force de notre résilience, de la solidarité, d'une passion indienne à défendre le besoin d'être ensemble et de créer notre avenir.

Avec mon équipe municipale, nous vous avons soutenus tout au long de ces mois éprouvants. Nous étions aux côtés de tous : soignants, commerçants, agents municipaux, personnes fragilisées...

Désormais place à 2021, avec les projets qui se concrétisent et les réalisations que nous portons : livraison du nouvel EHPAD, valorisation de l'accueil du public dans les services municipaux, construction d'équipements sportifs, entre autres.

Il y a l'envie intacte et sans cesse renouvelée du partage et de la transmission.

Notre investissement est sans faille depuis 2001. 20 ans de mandature durant lesquels vous avez vu votre ville se transformer avec le souci permanent du bien vivre ensemble à Baillargues.

Je vous invite d'ailleurs à visionner, grâce à la réalité augmentée, la dernière vidéo de présentation de notre commune. Vous y découvrirez Baillargues sous des angles inédits.

En ce début d'année, je vous présente, avec l'ensemble des élu-e-s du conseil municipal, mes meilleurs vœux pour 2021.

Le Dossier Projets et réalisations : tout ce qui vous attend en 2021



P.10



Portrait d'élu-e-s
Rencontre avec Sandrine Gautier et Christophe Kaszuba



P.9

P.4 **En images**

P.6 **En bref**

Aides exceptionnelles, soutien aux commerces, remerciements...

+ En Métropole

«Fabre caché» : l'appli qui dévoile les trésors invisibles

P.8 **Entreprises**

ÇA SE PASSE À BAILLARGUES !
Comment SportBreak s'est adapté pour survivre à la crise liée au coronavirus

P.14 **Environnement**

Une nouvelle politique de réduction des déchets

P.16 **Travaux**

P.17 **Sécurité et Prévention**



P.18

Seniors et solidarité

Une belle réussite pour la collecte alimentaire

Le traditionnel «Printemps des Aînés» remplacé par un panier garni

P.19 **Jeunesse et sport**

Des assiettes moins bruyantes pour déjeuner en paix...

RÉALITÉ AUGMENTÉE

TÉLÉCHARGEZ l'appli Baillargues (GRATUITE)



SCANNEZ la page contenant ce picto



DÉCOUVREZ le contenu exclusif !



En images



Malgré le contexte actuel, la municipalité a souhaité en décembre dernier offrir un peu de magie aux enfants en organisant plusieurs événements en présence du Père Noël.



// Lancement des illuminations le 27 novembre dernier par Elisabeth Mazollier, adjointe aux festivités, en présence du Maire, d'élu-e-s du conseil municipal ainsi que d'un représentant du CMJ



// Jeudi 17 décembre, visite du Père Noël et de ses lutins à l'école maternelle A. Geoffre, en présence de Sandrine Gautier, adjointe aux affaires scolaires



// Visite surprise du Père Noël à l'ALSH le mercredi 16 décembre



// Du 27 novembre au 18 décembre, les petits Baillarguois ont pu déposer leur lettre au père Noël dans la boîte installée devant la mairie.



// Services techniques : fin novembre, installation du sapin de Noël sur le parvis de l'église et fabrication de la boîte aux lettres du Père Noël



Les nouveaux Baillarguois ont reçu fin décembre le kit de bienvenue offert par la Ville. En raison du contexte épidémique, la soirée réservée aux nouveaux arrivants a été annulée et remplacée par ce pack d'accueil contenant toute l'information nécessaire pour découvrir tous les atouts de la commune. Et comme à Baillargues, on a le sens de l'accueil, un cadeau a complété l'ensemble. En 2021, vous êtes nouvel-le arrivant-e sur la commune et vous souhaitez recevoir votre kit ? **Inscrivez-vous à evenements@ville-baillargues.fr**



// Cérémonies commémoratives du 11 novembre et du 5 décembre en présence de Monsieur le Maire et de Patrick Suay, Président de l'Association des Anciens Combattants



RETROUVEZ LE REPORTAGE RÉALISÉ PAR VIAOCCITANIE



Retour en images sur la campagne « Movember » qui vise à sensibiliser l'opinion publique et à lever des fonds pour la recherche contre les maladies masculines et notamment les cancers de la prostate et des testicules. Abbas du restaurant Le Phénicien, Géraldine, directrice du service entretien général et de la restauration scolaire de la Ville et Florian, baillarguois, ont accepté de prendre la pose avec la moustache. Merci à eux et à toutes les personnes qui ont participé ! L'ensemble des dons sera prochainement remis à l'ICM (Institut du Cancer de Montpellier) bénéficiaire de la collecte. À suivre....

 **En bref**



Baillargues solidaire de diverses causes en votant des aides exceptionnelles

Au total, 14000€ ont été versés à diverses actions par la municipalité. Monsieur le Maire et ses élu-e-s ont notamment été touchés par les drames qui ont ponctué l'actualité de ces derniers mois. L'explosion à Beyrouth le 4 août dernier puis deux mois plus tard, le 2 octobre, la tempête Alex qui a dévasté plusieurs villages dont celui de Breil-sur-Roya, ont causé des pertes humaines et des dégâts immenses. La Ville a voulu participer à la reconstruction de ces sites en votant des aides exceptionnelles lors des conseils municipaux des 17 septembre et 12 novembre derniers. Baillargues a aussi soutenu des causes en votant une aide pour l'ICM (l'Institut du Cancer de Montpellier) et une autre pour l'association SOS Rétinite. **Découvrez le détail des aides financières sur le site de la Ville www.baillargues.fr.**

Covid-19 : faites vous dépister gratuitement et sans rendez-vous

Depuis le 16 novembre, tout-e Baillarguais-e présentant un des symptômes à la Covid-19 depuis moins de 4 jours peut se faire dépister gratuitement grâce aux tests antigéniques. Les infirmiers libéraux de la commune vous accueillent du lundi au vendredi de 14h à 16h, dans un local mis à disposition par le cabinet médical, situé 410 rue des Écoles. Accessible sans rendez-vous (pensez cependant à vous munir de votre carte vitale), ce dépistage vous permet d'obtenir des résultats en 15 minutes. À noter que ces tests antigéniques sont maintenus au moins jusqu'à fin janvier.



DÉCOUVREZ LE REPORTAGE RÉALISÉ PAR VIAOCCITANIE

Baillargues soutient ses commerces de proximité

En décembre dernier, la municipalité a lancé deux campagnes de communication en soutien aux commerces de proximité. L'objectif : inciter les Baillarguais-es à consommer local notamment pour les fêtes de fin d'année. Réalisée en interne par le service communication de la Ville, la seconde campagne s'est déclinée sur l'ensemble

des supports de communication municipaux. 4 visuels ont été créés dans le but d'interpeller et de responsabiliser les consommateurs dans leurs choix d'achat. Une campagne importante pour le Maire pour qui « **les commerces de proximité sont essentiels dans l'équilibre du lien social de nos communes.** »



Un grand merci au personnel des « Pins Bessons »

Afin de remercier les 60 agents de l'EHPAD pour leur mobilisation dans la gestion de la crise sanitaire au sein de l'établissement, M. le Maire a souhaité offrir un panier gourmand, à chacun d'entre eux. Constitué de produits achetés dans les commerces baillarguais et du territoire, ce coffret permet à la municipalité d'apporter une nouvelle fois son soutien au commerce local.



1861kg

IL S'AGIT DU POIDS DE DENRÉES RÉCOLTÉES PAR LES ÉLU-E-S DE LA VILLE ET DU CCAS LORS DE LA COLLECTE POUR LA BANQUE ALIMENTAIRE. **+ D'INFOS P. 18**

Bienvenue à Maryna !

Depuis le 2 novembre dernier, Maryna Ostapenko a été nommée « Directrice de la Citoyenneté et de la Proximité » suite au départ à la retraite de Brigitte Hareux.



Mon sapin après les fêtes, je le jette à la déchèterie !

C'est le grand classique après les fêtes de fin d'année, comment se débarrasser du sapin de Noël qui a illuminé nos soirées mais désormais perd ses épinettes ? Tout simplement en le jetant à la déchèterie ! **À noter que la Métropole de Montpellier offre en retour 50 litres de compost. POUR RAPPEL, CELLE-CI SE SITUE ROUTE DE CASTRIES À BAILLARGUES. OUVERTURE DU LUNDI AU SAMEDI DE 9H À 12H ET DE 14H À 18H. LE DIMANCHE DE 9H À 12H30.**

Recensement citoyen pour les jeunes de 16 ans

Vous venez d'avoir 16 ans et vous habitez Baillargues ? Pensez à vous présenter en mairie, au bureau de l'État-Civil, muni de votre carte nationale d'identité et de votre livret de famille. Une attestation vous sera remise. Cette étape est obligatoire pour tout examen ou concours (Bac, permis de conduire...). **+ d'infos au 04 67 87 81 81**

+ d'infos

// www.baillargues.fr



En Métropole

« Fabre caché » : l'appli qui dévoile les trésors invisibles

Rendre visible des œuvres préservées et inaccessibles, telle est l'idée du nouveau parcours numérique que propose l'application présentée par le musée Fabre. Une centaine de dessins, gravures, estampes,

rarement exposés, sont désormais à la portée du plus grand nombre. Cette application, téléchargeable gratuitement, est le résultat d'un mécénat innovant.

Tout au long de leur parcours, grâce à l'appli, les visiteurs pourront scanner les « sigles » associés à certaines œuvres. Ils pourront alors admirer des dessins préparatoires, certains réalisés par le même maître, et d'autres présentant le traitement d'une thématique commune. Le contenu de ces « chemins virtuels » est enrichi par une narration prenant la forme d'images animées (motion design).

DES ŒUVRES DE GRANDE VALEUR

Plusieurs de ces dessins sont prestigieux, signés Raphaël, David ou Matisse... Ils appartiennent au cabinet des Arts graphiques du musée Fabre. Ces quelques 5 000 œuvres, dessinées sur du papier très ancien ou très fragile, sont préservées de la lumière.

Les exposer accélère leur dégradation. Cependant ces normes drastiques de conservation entraînent un grave danger, celui de l'oubli... Dès lors, les nouvelles technologies s'avèrent précieuses pour rendre les œuvres accessibles au plus grand nombre.

UN MÉCÉNAT INNOVANT

L'appli est le résultat d'un mécénat de compétence entre le musée et Altran, une société de conseils en innovation et ingénierie avancée, installée à Pérols. Il remplace le don financier en proposant du temps de travail de ses salariés autour d'un projet innovant. Le musée est également fortement soutenu par les entreprises à travers un club de mécènes présidé par Max Ponseillé, PDG du groupe Oc Santé. Une trentaine d'entrepreneurs, de Nîmes à Sète, soutiennent principalement le financement d'acquisitions.



+ d'infos de la Métropole sur // www.montpellier3m.fr

ÇA SE PASSE À BAILLARGUES !

Comment SportBreak s'est adapté pour survivre à la crise liée au coronavirus ?

Entre sports et réalité virtuelle, Sport Break est un complexe unique en France. Après une fermeture obligatoire pendant les deux confinements, le lieu a pu rouvrir pendant les vacances de Noël pour accueillir les enfants et espère pouvoir accueillir à nouveau les adultes très prochainement.



Le temple du sport connecté a été fortement impacté par la crise sanitaire. « Pendant les périodes de fermeture les loyers restent dus et nous avons touché 1500€ d'aides par mois » explique Benjamin Faure, cofondateur de SportBreak. Au mois de novembre, le fonds de solidarité de 1500€ par mois est passé à 10000€ par mois, et en décembre à 20% du chiffre d'affaires de l'année dernière. « C'est déjà beaucoup mieux, mais malheureusement pas encore assez pour couvrir nos charges fixes. »

Loin de se laisser abattre par la situation, Benjamin Faure et son équipe ont profité des deux confinements pour aménager un espace bar et restauration, en partenariat avec le restaurant voisin French Flair. L'autre nouveauté c'est l'installation de plusieurs écrans géants pour diffuser tous les grands événements sportifs. « C'est désormais un vrai lieu de vie ».

Aujourd'hui Sport Break fonctionne sur réservation pour gérer les flux de clients. Pour limiter les pertes, Sport Break a vendu des coffrets cadeaux à des entreprises qui souhaitent offrir des cadeaux à leurs salariés à défaut de pouvoir organiser un arbre de Noël. L'entreprise a aussi loué des activités en extérieur à des entreprises, magasins, et centres de loisirs souhaitant créer une animation dans leurs locaux.

« Nous avons repensé toute l'expérience client digitale : réservation et billetterie en ligne, système de fidélité, possibilité de consommer au bar et restaurant grâce à un bracelet et ne payer qu'à la sortie. »

Pour l'année 2021, l'équipe de Sport Break regarde vers l'avenir : « Il faut d'abord que l'on se redresse ici, puis nous sommes en discussion avec des investisseurs pour se lancer dans d'autres villes en France ».



SPORT BREAK

300 avenue de la Biste

Réservation : 06 50 69 63 40
contact@sport-break.fr

www.sportbreak.com

Portrait d'élus

Rencontre avec Sandrine Gautier et Christophe Kaszuba

Suite à l'élection du nouveau conseil municipal en mars dernier, Baillargues LE MAG vous invite à faire plus ample connaissance avec l'équipe d'adjoint-e-s : huit hommes et femmes, élu-e-s certes mais baillarguois-es avant tout !

Carte d'identité



Prénom : Sandrine
Nom : GAUTIER
Age : 53 ans
Née en Avignon
Fonction : mandataire Immobilier/ adjointe au maire en charge des affaires scolaires, de la petite enfance, de la jeunesse et de la formation
Statut marital : séparée
Enfants : 2



Prénom : Christophe
Nom : KASZUBA
Age : 59 ans
Né à Alès
Fonction : artisan / adjoint au maire en charge de l'urbanisme, de la sécurité et de la prévention
Statut marital : marié
Enfant : 3

Baillargues, en quelques mots c'est ?

Sandrine GAUTIER : la ville des cartes de vœux audacieuses et pertinentes. Merci Monsieur le Maire !
Christophe KASZUBA : la ville où je me suis marié et où j'ai élevé mes enfants.

L'engagement politique local pour vous c'est ?

Sandrine GAUTIER : Être élue, c'est un véritable engagement, une fierté, une grande responsabilité mais surtout un enrichissement personnel, une expérience humaine exaltante. Se sentir utile et donner de son temps aux autres sans compter.

Christophe KASZUBA : être au service de la population et travailler toujours pour l'intérêt général. J'ai le sens du service public rendu et de qualité. Et pour moi, répondre aux attentes des administrés est ma plus grande satisfaction.

Quel regard portez-vous sur votre bilan ?

Sandrine GAUTIER : le leitmotiv du projet politique porté par le Maire et son conseil municipal est d'améliorer le quotidien de tous les enfants de la ville afin de leur offrir les meilleures conditions d'apprentissage. Aussi, je pense que depuis 3 mandats, nos enfants grandissent dans un environnement

particulièrement favorable que de nombreuses communes nous envient.

Christophe KASZUBA : sans aucune hésitation, l'amélioration de la sécurité et de la tranquillité publiques. Il y a encore des efforts à faire dans ce sens mais dans l'ensemble, je porte un regard de fierté sur ce qui a été accompli jusqu'ici.

Quelles vont être vos priorités pour ce mandat 2020-2026 ?

Sandrine GAUTIER : il est important de garantir l'accès de tous les enfants à une offre éducative de qualité, à la culture, au patrimoine, aux traditions et aux loisirs visant leur épanouissement et l'apprentissage de la citoyenneté dans leur environnement. La Ville poursuivra sa politique éducative pour offrir toutes les chances de réussite à chaque enfant.

Vous étiez déjà élu-e sous le précédent mandat. Quels projets avez-vous développés ?

Sandrine GAUTIER : j'occupais déjà mes délégations actuelles. La Ville mène depuis 2001 une politique dynamique et foisonnante en faveur de la jeunesse et de l'enfance. Le précédent mandat aura été marqué par l'investissement de tous sur la mise en place de la réforme des rythmes scolaires mais également par l'ouverture

de l'école maternelle Antoine Geoffre.

Christophe KASZUBA : j'ai développé la vidéoprotection à plusieurs endroits stratégiques de la ville permettant ainsi un maillage de notre commune. Je suis aussi à l'initiative de l'installation de radars de prévention de la vitesse.

Christophe KASZUBA : je serai toujours à l'écoute des Baillarguois. Il est nécessaire aussi de poursuivre nos efforts dans l'amélioration de la sécurité de tous, que ce soit les biens ou les personnes à protéger. Enfin, j'aspire encore et toujours au développement harmonieux et raisonné de notre ville.

Projets et réalisations : tout ce qui vous attend en 2021

Malgré la crise sanitaire actuelle, l'année 2021 sera synonyme pour la Ville de nouveaux projets qui se concrétisent et de réalisations qui s'achèvent. Le nouvel EHPAD au nord de la commune, la création d'un skatepark, l'arrivée d'un orgue monumental en l'église Saint-Julien... tour d'horizon de tout ce qui marquera cette nouvelle année.

Des travaux de voirie pour démarrer 2021



Coup d'envoi de la nouvelle année avec un coup... de pelleuse ! Du côté de la rue des amoureux, celle-ci fait peau neuve avec une reprise des revêtements et un renouvellement du réseau des eaux usées.

POUR MARQUER LA FIN DU CHANTIER, LA RUE DES AMOUREUX SERA INAUGURÉE LE 14 FÉVRIER !
(si la situation sanitaire le permet)

Autre chantier qui démarre également en ce début d'année cette fois du côté de la route de Mauguio. Un trottoir va être aménagé sur 200m le long de cette voie, côté lotissement le Colombier. Ce passage surélevé sera par ailleurs sécurisé avec la création d'un éclairage public.

200m DE LONG



Un orgue... monumental en l'église Saint-Julien

Nous vous en parlions dans le précédent dossier du Mag, l'église Saint-Julien accueillera dans le courant de l'année 2021 un orgue exceptionnel. 5m de haut, 6m de large, 4498 heures de travail, 4 essences de bois, cet instrument de musique impressionne par ses nombreuses particularités.

Fabriqué dans un atelier en Alsace, il devra ensuite être démonté puis remonté à Baillargues pour enfin jouer ses premières notes dans quelques mois.

Avec la création d'un skatepark, Baillargues va devenir «the place to be» pour rider !

Les amoureux de la glisse vont vivre leur passion dans un endroit qui leur sera totalement dédié avec la création d'un skatepark. Celui-ci va voir le jour en bordure du pôle multimodal. D'une surface de plus de 4200m², l'équipement se composera entre autre d'un bowl, d'un pumptrack, de plusieurs

rampes et d'une aire acrobatique. Côté surface de glisse, celle-ci sera faite pour une partie en béton, pour une autre en enrobé. Pour les plus petits, il est par ailleurs prévu l'installation d'un sol amortissant.



Skate, roller, BMX ou encore trottinette pourront tous rivaliser sur des figures aussi vertigineuses que techniques, notamment lors de compétitions envisagées sur le site. Des tribunes amovibles seront, à ces occasions, installées.

4200m² DE SURFACE

Le nouvel EHPAD ouvrira bientôt ses portes

Au cours du 2^{ème} trimestre 2021, les résidents de l'EHPAD «Les Pins Bessons», situé en coeur de ville, pourront découvrir et se familiariser avec leur «nouveau chez eux», dans le futur quartier Georges Bizet. Le bâtiment sera inauguré, à cette occasion, par Monsieur le Maire, Président du CCAS et par le conseil d'administration de ce dernier, en présence des différents partenaires.

Pour rappel, ce nouvel EHPAD pourra accueillir 63 résidents. Au 1er étage, il comportera 4 unités de 13 lits, une salle à manger, des salons familiaux, un pôle soin et une salle de bain commune. Le tout sera agrémenté de terrasses et de balcons. Au rez-de-chaussée, une unité protégée, une salle à manger, une salle d'animation attenante ainsi qu'un PASA (pôle d'activités et de soins adaptés) viendront compléter les espaces dédiés aux résidents.



DÉCOUVREZ L'ÉVOLUTION DU CHANTIER EN VIDÉO

Le quartier Georges Bizet accueillera ses nouveaux résidents

Le quartier Georges Bizet, situé juste à côté de la Maison des Compagnons du Devoir et du Tour de France et du nouvel EHPAD, proposera des résidences collectives et individuelles. Ce nouveau lieu de vie se veut donc intergénérationnel. Le quartier sera livré et inauguré d'ici la fin de l'année.

46
HABITATIONS INDIVIDUELLES

2
RÉSIDENCES COLLECTIVES (DONT UNE PARTIE EN LOGEMENT SOCIAL)

1000m²
ENVIRON DÉDIÉS À L'ESPACE PUBLIC ET AUX ESPACES VERTS AU COEUR DU QUARTIER

+ d'infos sur www.baillargues.fr rubrique «Projets et réalisations»

Changement d'adresse pour plusieurs services municipaux

Afin de toujours vous offrir un service public de qualité, plusieurs services de la Ville ont été repensés avec, pour certains, l'arrivée de directeurs et directrices. Cette nouvelle organisation s'accompagne naturellement de changement de locaux.

Poste de police municipale

Actuellement situé en face de la mairie, celui-ci sera prochainement installé à quelques mètres seulement, de l'autre côté du parvis de l'église, dans l'ancienne «Maison Galibert». Des travaux sont en cours pour réhabiliter le bâtiment et accueillir les policiers municipaux dans des locaux neufs. + d'infos prochainement



La nouvelle fresque sur la façade de l'ancienne «Maison du Peuple» bientôt dévoilée

Encore un peu de patience avant de découvrir la nouvelle réalisation de l'artiste peintre Claire Aton. Cette fresque murale sur le thème de la Révolution Française sera dévoilée officiellement en mars. Elle rendra hommage aux femmes de cette époque. À suivre...

CCAS

Centre Communal d'Action Sociale

À l'heure actuelle, les agents du CCAS vous accueillent au 2 rue des Remparts (Espace Vigneron). Le centre sera délocalisé dans les locaux de l'actuel poste de police situé en face de la mairie (cité ci-dessus) afin d'offrir aux usagers des conditions d'accueil optimales. Ce nouveau lieu permettra de rassembler tous les services proposés par le CCAS et notamment le dispositif YAPADAJ à destination des seniors.

Services techniques

Courant 2021, les ateliers municipaux (rue Croix de Jallé) et les bureaux administratifs ainsi que le pôle urbanisme (situé au 5 rue de la République) seront rassemblés en un seul et même lieu pour un confort de travail des agents et un meilleur accueil des administré-e-s. Le bâtiment déjà existant, situé dans la zone de la Biste, doit entre-temps bénéficier de travaux de rafraîchissement et de mise aux normes.

Total relooking pour l'identité visuelle de la Ville

Au cours de cette année, le service communication travaillera avec Monsieur le Maire sur une nouvelle identité visuelle. L'objectif : proposer un logo et des supports de communication en accord avec le dynamisme de la Ville et entre autre les nouvelles offres sportives qu'elle proposera d'ici peu.

Des déchets qui coûtent cher mais qui peuvent rapporter gros

80 Millions d'euros : c'est le coût annuel supporté par Montpellier Méditerranée Métropole pour traiter les milliers de tonnes de déchets produits par ses habitants. Une dépense conséquente que le Président Mickaël Delafosse et son équipe souhaitent réduire considérablement par la mise en place d'une taxe incitative. Retrouvez au fil des mois, dans notre page « Environnement », un dossier spécial consacré à cette nouvelle politique de réduction des déchets qui concerne de fait tous les baillarguois.

**LES DÉCHETS EXPORTÉS :
UN COÛT ÉCONOMIQUE
ET ÉCOLOGIQUE**

80 SUR **10 11** À
MILLIONS DÉPENSÉS **MILLIONS SONT CONSACRÉS
AUX DÉCHETS EXPORTÉS**

Toute l'année, des centaines de camions avalent inlassablement les kilomètres. Leur destination : Marseille et l'Espagne. Contribuant à la pollution et aux embouteillages, ces camions transportent les ordures ne pouvant être ni valorisées par l'usine Amétyst, ni enfouies dans les décharges locales, ni incinérées dans les fours d'Ocréal, à Lunel-Viel.

Depuis la fermeture de la décharge de Castries, ces derniers sont ceux ne pouvant être traités localement.

**DES MESURES
À PRENDRE
RAPIDEMENT**

” Le coût va augmenter chaque année et nous n'avons pas d'autres choix que d'agir.
François Vasquez
Vice-président délégué à la collecte, tri, valorisation des déchets et politique zéro déchet

C'est ainsi que François Vasquez a annoncé le lancement d'une étude préalable à la tarification incitative des déchets, lors du conseil de Métropole du 23 novembre. Une mesure qui ne sera pas une nouvelle taxe mais une nouvelle façon de calculer la taxe d'enlèvement des ordures ménagères (TEOM).

QU'EST-CE QUE LA TARIFICATION INCITATIVE ?

Le principe de la tarification incitative est de récompenser les citoyens les plus vertueux et d'encourager le tri sélectif, pour réduire le poids de la poubelle grise, c'est-à-dire les déchets non triés à la source, de ce fait difficilement valorisables. En d'autres termes : plus vous recyclez, moins vous jetez d'ordures résiduelles et moins vous payez !

Cette mesure équitable, qui s'établira dans une large concertation avec les élus locaux et la population, sera précisée par l'étude en cours. Cette dernière permettra de proposer des grilles tarifaires, des modalités de facturation (au poids, au volume, à la levée ou une solution mixte) et de planifier les services, les moyens techniques et humains à déployer.

CHANGEONS NOS HABITUDES !

AGIR AU QUOTIDIEN POUR UNE PLANÈTE ZÉRO DÉCHET

montpellier3m.fr //

Montpellier Méditerranée Métropole

UN TRI FACILITÉ

La Métropole a prévu une mise en œuvre d'ici 3 à 4 ans, le temps de permettre à tous les habitants d'avoir des solutions de tri adéquates pour le verre, les emballages, et pour les restes de repas qui représentent 30% à 40% du poids de notre poubelle grise. Dans l'optique de cette tarification incitative, le tri des

déchets organiques va être facilité et généralisé. La Métropole fournit déjà gratuitement des composteurs individuels. Un réseau de composteurs collectifs va être déployé, tout comme des collectes séparées dans les zones où le compostage n'est pas possible.

Une grande campagne de sensibilisation a été lancée lors de la semaine européenne de réduction des déchets



Hôtel de Ville

Début novembre, des travaux d'arasement de l'édicule du 3^{ème} étage de la mairie ont été entrepris. La municipalité a souhaité pérenniser l'harmonisation du cœur de Ville en se séparant de cette partie du bâtiment disgracieuse. L'occasion aussi d'être en adéquation avec les prérogatives de l'Association Nationale des Architectes des Bâtiments de France. Le chantier s'est achevé fin décembre.



AVANT



APRÈS

Espaces verts

Durant 3 jours, les services techniques municipaux ont taillé les platanes de la Ville. Un entretien annuel et habituel avant les froids de l'hiver.



Médiathèque Jean Matte

Le parvis de la médiathèque s'est refait une beauté en décembre dernier avec la plantation de romarin et de lavande et le dépôt de galets.



Cimetière Rue Croix de Jallé

Le cimetière dispose depuis quelques semaines maintenant de rampes facilitant l'accès aux allées par les escaliers. Le mobilier a été fabriqué et installé par les services techniques municipaux.



Les policiers municipaux remerciés pour les 5 ans de sursis offert à l'ancien vétérinaire

Le 21 décembre 2015, Gilbert Castan est victime d'une mort subite chez lui. Sa femme Béatrice réagit très vite. Elle court chercher de l'aide auprès des médecins installés en face de chez elle. Les docteurs Lamarque et Barral prodiguent aussitôt un massage cardiaque. Mais ce n'est pas suffisant pour réanimer l'ancien vétérinaire. Il faut un défibrillateur.

Béatrice Castan se précipite alors chez le pharmacien situé près de sa résidence. Malheureusement, l'officine n'a pas d'équipement de réanimation. La femme du vétérinaire demande alors à appeler la police municipale dont deux agents se trouvent être à deux minutes de chez elle. Stéphane Bru et Olivier Guyomard arrivent aussitôt avec un défibrillateur, toujours présent dans leur véhicule.

Formés à l'utilisation de l'appareil, ils envoient plusieurs chocs électriques à Gilbert Castan qui retrouve en quelques minutes un rythme cardiaque. Il restera inconscient une dizaine de jours à l'hôpital mais il est sauvé. Le 21 décembre dernier, Gilbert et Béatrice Castan ont voulu marquer cet anniversaire en offrant un cadeau aux deux agents municipaux.

Ils ont offert à Gilbert 5 ans de vie supplémentaires ! Nous avons envie de les remercier pour cela ! témoigne Béatrice Castan, émue.

ACTUELLEMENT

3 DÉFIBRILATEURS

SONT DISPONIBLES :

- devant l'espace Vigneron
- dans le véhicule de la PM
- dans le gymnase

Prochainement, plusieurs ERP en seront équipés en conformité avec les dispositions en vigueur.



Des zones sans tabac dans l'espace public extérieur

Un arrêté municipal en date du 16 novembre 2020 interdit la consommation de tabac dans certains endroits de la ville. Le but : lutter contre le tabagisme passif subi par les enfants.

Aussi, depuis le 4 janvier, il est interdit de fumer ou vapoter sur les trottoirs aux abords immédiats des écoles, crèche, centre de loisirs, dans les 5 aires de jeux de la ville (Les Petits Lapins, Les Poissons Rouges, place Charles de Gaulle, espace Léo Kolasinsky ainsi que l'aire de jeux devant la médiathèque Jean Matte) et aux abords du gymnase R. Bambuck.

Plusieurs panneaux d'interdiction ont été installés sur l'ensemble des sites concernés.

Les cartes recensant ces espaces seront par ailleurs consultables en ligne à partir du 15 janvier sur le site de la ville www.baillargues.fr.

Le Tennis Club de Baillargues sous surveillance

Une caméra de vidéoprotection a été installée au Tennis Club. Désormais, le site est sous surveillance 24h/24. Une nécessité après plusieurs cambriolages. La Ville étoffe ainsi son dispositif de vidéosurveillance. Plusieurs autres systèmes d'enregistrement d'images sont installés en attendant la validation par les autorités préfectorales. **Sur l'année 2021, Baillargues comptera alors 70 caméras de vidéoprotection.**

Stop aux déjections canines ! Trop c'est trop !

Malgré les panneaux d'interdiction affichés dans de nombreux endroits (place du 14 Juillet, rue de la République ou encore devant le parvis de la médiathèque Jean Matte), la Ville déplore que les propriétaires de canidés oublient trop souvent derrière eux les besoins de leurs amis à 4 pattes. Les crottes de chien sont encore trop nombreuses et obligent les piétons à effectuer le pas chassé de l'esquive.

Une nouvelle signalétique vient renforcer celle existante avec l'installation de panneaux d'interdiction sur l'espace vert situé à l'intersection de la rue du Contrôle et de la rue de la Croix de Jalle ainsi qu'autour du gymnase R. Bambuck.

À NOTER QUE LES PROPRIÉTAIRES DE CHIEN PEUVENT RÉCUPÉRER GRATUITEMENT DES « CANI-POCHES » À L'ACCUEIL DE LA MAIRIE. RAMASSER, C'EST ÉVITER UNE AMENDE DE 68€ !

Une belle réussite pour la collecte alimentaire



Le CCAS de la Ville a organisé, du vendredi 27 au dimanche 29 novembre, une collecte en partenariat avec le réseau national des Banques Alimentaires et l'Intermarché de Baillargues.

L'opération, entièrement assurée par les bénévoles du CCAS, a remporté un franc succès puisque 1861 kilos de denrées ont été récoltés. Le Rotary Club, par l'intermédiaire de sa coordinatrice Magali Boudin, était également présent.

Durant ces 3 jours, Marie-Thérèse Amalvy, Bernard Vidal, Michel Baudour et Josiane Devesa, élus municipaux membres du Conseil d'Administration du CCAS, ont été aidés par Valérie Dalmas, conseillère municipale, Brigitte Demurtas, Christian Amalvy et Madeleine Sabastia.

A l'issue de cette collecte, et pour la première fois, un colis aux couleurs de Noël a pu être remis aux familles. En plus des denrées habituelles, il était composé d'éléments de décoration de Noël, mis à disposition par la municipalité, mais également de fromages de chèvre et de fruits et légumes, excédents alimentaires généreusement offerts par *La Chèvre Baillarguoise* et *Le Panier de Julie*.



Le traditionnel «Printemps des Aînés» remplacé par un panier garni

En raison de la crise sanitaire, avec son conseil municipal, Monsieur le Maire, Jean-Luc Meissonnier, président du CCAS (Centre Communal d'Action Sociale) a

décidé d'annuler pour cette année 2021 le repas-spectacle au Pasino offert à l'occasion du «Printemps des Aînés».

Mais pas question pour autant de ne pas gâter nos seniors ! Et ils sont nombreux : plus de 1500 personnes !

Toutes les Baillarguoises âgées de 68 ans et plus (et les personnes âgées entre 65 et 68 ans inscrites sur les précédentes éditions du Printemps des Aînés) se verront remettre un panier garni composé de produits issus de nos commerçants locaux.

Pour profiter de ce cadeau, il suffira de retourner par la poste ou de déposer en mairie le coupon adressé à l'ensemble des « aînés » par le CCAS durant la dernière semaine de janvier.

La date de retour de ce coupon est fixée au plus tard au 22 février.

La distribution des paniers garnis sera assurée par les élu-e-s de la Ville du mardi 6 au samedi 10 avril à la salle des fêtes.

À noter que les paniers garnis seront préparés par les agents du CCAS et des personnes éloignées de l'emploi, en cours de réinsertion.

La solidarité joue à plein à Baillargues !



Des assiettes moins bruyantes pour déjeuner en paix

En novembre 2020, le service de la restauration scolaire a échangé ses assiettes en faïence contre des contenants en polypropylène. Ces assiettes sans bisphénol A sont donc sans danger pour les enfants mais surtout moins bruyantes. Au total, la Ville a fait l'acquisition de 270 assiettes pour un coût global de 1347€ HT.

Celles en faïence ont été conservées et servent pour d'autres occasions (notamment lors de l'organisation de festivités par la Ville).

À noter qu'à la rentrée scolaire en septembre, une étude conduite par le pôle hygiène et sécurité du Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale de l'Hérault, sur demande de la Ville, a fait état d'un non dépassement des seuils quotidiens autorisés par le Code du travail.

De nouvelles tenues pour les agents du service enfance et jeunesse

Du rose, du noir ou encore du fuchsia, la cinquantaine d'agents du service enfance et jeunesse ont eu le choix de la couleur de leur nouvelle tenue. Chaque année, la municipalité renouvelle leurs équipements vestimentaires.

En novembre, l'ensemble du personnel du service s'est ainsi vu offrir une doudoune, une veste de jogging, un t-shirt ainsi qu'un blazer, chaque pièce étant brodée ou floquée du logo de la Ville. Ces vêtements permettent ainsi de créer une véritable unité entre les agents du service enfance et jeunesse mais également d'attribuer une identité au personnel municipal quand celui-ci est en activité ou en extérieur.



COÛT DE L'OPÉRATION : environ 60€ TTC par tenue



L'image à retenir



Le Père Noël, qui a rendu une petite visite aux enfants de l'ALSH le mercredi 16 décembre, est bien connu des baillarguoises puisqu'il tient aussi un commerce en plein cœur de Ville, place Sigala. L'avez-vous reconnu ?

Une question ? Une suggestion à faire ? N'hésitez pas à nous contacter à communication@ville-baillargues.fr

// Directeur de publication
// Comité de rédaction/PAO
// Imprimeur
// Adresse mairie

Jean-Luc MEISSONNIER
Service Communication
JF Impression
Place du 14 Juillet
34670 BAILLARGUES
www.baillargues.fr



Ce magazine est imprimé sur du papier issu de forêts protégées.

Monsieur le Maire, Jean Luc Meissonnier,
son conseil municipal et l'ensemble des
agents municipaux vous souhaitent



UNE BONNE ANNÉE

2021

VILLE DE BAILLARGUES